



David Colmenares

Patrimonio histórico y cultural

Hace unos días concluyó en Riad, Arabia Saudita, la 45ª Convención sobre la Protección del Patrimonio Cultural y Natural Mundial, donde se debatió acerca de los lugares que deberían tener la distinción de ser Patrimonio de la Humanidad.

Esta distinción la otorga la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) como un reconocimiento a los sitios que poseen un valor cultural, natural o mixto excepcional. Para la Unesco, el patrimonio se define como "El patrimonio cultural en su más amplio sentido es a la vez un producto y un proceso que transmite a las sociedades un caudal de recursos que se heredan del pasado, se crean en el presente y se transmiten a las generaciones futuras para su beneficio".

Este año fueron propuestos para revisión 23 lugares, 16 culturales y 7 naturales. Los lugares propuestos ubicados en el continente americano son: ESMA Museo y Sitio de la Memoria – Ex Centro Clandestino de Detención, Tortura y Exterminio de Argentina, Movimientos de tierras ceremoniales de Hopewell de Estados Unidos de América y el sitio arqueológico de Jodensavanne y el cementerio de Cassipora Creek de Surinam. Uno de los temas abordados en la Convención fue la situación de Venecia, que tiene una fuerte vulnerabilidad ante el cambio climático.

Italia es el país con más sitios -58- inscritos como Patrimonio de la Humanidad, mientras que China, Alemania, Francia y España son países que tienen o superan 50 sitios. En lo que corresponde a América, México cuenta con la distinción de ser el país de este continente con más lugares inscritos, tenemos 35, y a nivel mundial estamos en la séptima posición detrás de la India, con ciudades y monumentos como Xochimilco y el Centro Histórico de la Ciudad de México, el Centro histórico de Oaxaca y el sitio arqueológico de Monte Albán, con el Museo de Santo Domingo, donde se encuentran sus tesoros. Asimismo los Centros Históricos de Puebla y Morelia, todos espacios llenos de cultura y muy visitados.

Latinoamérica cuenta con 146 sitios inscritos, desde 2021, por tal motivo, en OLACEFS hemos tomado previsiones para proteger nuestro patrimonio ambiental y cultural como quedó plasmado en "La Declaración de Panamá" que contiene compromisos en materia ambiental.

Auditor Superior de la Federación
brunodavidpau@yahoo.com.mx